



村はひとつ 学校はひとつ 願いはひとつ みんなで気づく（築く）さわやか天栄

教育委員会だより No.90



魅力いっぱい 「愛村心（I尊心）」を育む天栄村！

発行：天栄村教育委員会

中学生による模擬議会

12月26日（水）に、「天栄村中学生による模擬議会」を開催しました。この模擬議会は、本村で初めて実施するもので、村政に対する興味や関心を高めてもらうとともに、議会の仕組みや役割についての理解を深めてもらうことを目的として実施しました。

天栄中学校、湯本中学校代表の模擬議員の計10名は、やや緊張した表情を浮かべながらも、実際に行われている村議会さながらの質問を村長をはじめ村当局に投げかけ、中には追質問をする模擬議員の姿も見られ、ふるさとしてある村のことを考える真剣さとともに、村を愛する心の高まりを見取ることができました。

模擬議会を終えた中学生からは、「村のことがよく理解できた」、「議会で村のことを考え、討論していることに感謝の気持ちをもった」などの感想が聞かれました。最後に、廣瀬議長から、真剣に取り組んだ中学生に対して称賛の言葉をいただき、無事に閉会しました。



ARアプリ「マチアルキ」ダウンロード



「マチアルキ」で動画をご覧ください

AR画像再生手順

- ① アプリを起動し「英語の村てんえい」を開く。
- ② 「参加する」をタップすると、カメラが起動。
- ③ 右の写真にカメラをかざすと、議会の様子を動画で見ることができます。

天栄中学校生徒による物品販売

12月15日（土）に、天栄中学校生徒4名が、東京都練馬区の大町ハッピーロード商店街で天栄村の特産品を販売する体験活動を行いました。

村の特産品のよさを積極的にアピールし、商店街を歩く方々に売り込む中学生。その効果は絶大で、今まで村が行ってきた物品販売の時よりもたくさん売れたとのこと。

来年4月の修学旅行では、大阪の商店街で物品販売を行う予定です。今回の経験がきっと生かされ、学び多き修学旅行となることと思います。



※ AR「マチアルキ」対応

12月14日（金）に、「天栄村総合教育会議」を開き、天栄村が抱える教育課題について、村長をはじめ教育委員の方々、教育長、総務課長等、計10名で協議しました。児童生徒数の減少に伴う今後の学校運営の在り方や学校及び児童生徒が抱える今日的な課題について、教育委員の皆様から貴重なご意見を伺うことができました。有意義な会議となりました。



天栄村総合教育会議

「児童・生徒の体力向上に向けて」

東日本大震災後、本県の児童生徒の体力の低下が懸念され、県では様々な体力向上施策を講じてきましたが、それら施策と各校の取組による成果が表れ、ここ数年、本県の体力テストの結果は全国平均に近付きつつあります。本村においては、全国及び本県の結果を上回っている種目が多く、また、表にあるとおり結果公表対象学年である小学5年生と中学2年生の合計平均点と比較しても、全国及び本県よりも上回る結果となりました。

本県の課題の一つに「健康寿命」の向上があり、自己の「からだ」の変容や伸びを経年経過で見たり、実感したりすることで「生涯に渡って運動に親しむ資質や能力」を育んでいくことが求められています。そのために、県より全児童生徒に配布された「自分手帳」をより一層活用していきましょう。

全国と県の合計平均点との比較

	村	全国	県
小学5年男子	54.76	54.21	53.88
小学5年女子	57.62	55.90	56.64
中学2年男子	45.35	42.18	41.62
中学2年女子	54.70	50.43	49.76



生涯学習事業

村民一人一人が自己の能力を高め、生きがいを持って豊かで充実した人生を送れるよう、誰もがいつでも自由に学習機会を選択していけるよう、必要な学習環境を整え、村民の主体的な学習活動を支援出来るよう取り組んでいます。

○平成30年度寿大学閉講式

12月10日（月）に平成30年度寿大学の閉校式が行われました。今年度は18名の方が講座等に休まず参加してくださり、皆勤賞となりました。

また、アトラクションとして郡山民話語り部の会の2人においでいただき、民話や民話紙芝居をご披露いただきました。笑いあり、涙ありの楽しい閉講式となりました。

多くの方々のご協力をいただき、平成30年度寿大学は盛況のうちに幕を閉じました。



○立志式

12月11日（火）天栄中学校で立志式が開催されました。今年14歳を迎える中学2年生を対象として天栄中学校、湯本中学校合わせて53名が参加しました。

式の中では、一人ひとりが将来の目標を述べ、立志証書を受け取りました。

緊張感を持ち、終始堂々とした態度で臨み、それぞれが大人への道のりの第一歩を踏み出しました。



○つなぐ英語教育推進事業

12月22日（土）天栄中学校に、早稲田大学国際教養学部の学生サークル「セカクル」の皆さんが来校し、英語を活用した様々な催しで交流を行いました。普段学習している英語を実際に活用して外国の文化に触れるよい機会となりました。

